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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
"No al sufrimiento de un ser vivo"; Mayela Salas defiende su iniciativa contra la 
tauromaquia 
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-al-sufrimiento-de-un-ser-vivo-mayela-salas-
defiende-su-iniciativa-contra-la-tauromaquia 
Ante representantes de medios de comunicación, la diputada del Congreso de 
Michoacán, Mayela Salas Sáenz, defendió su iniciativa propuesta el 30 de junio, con la que 
se pretende prohibir la celebración de corridas de toros, novillos o becerros, así como 
facilitar inmuebles para que tengan lugar dichas actividades, esto luego de una 
manifestación en Morelia protagonizada por galleros, taurinos, jaripeyeros, charros, y 
comerciantes de la industria de la tauromaquia. Por un lado, la legisladora del Partido del 
Trabajo (PT) recordó que su propuesta de prohibición no incluye a 
la charrería, jaripeos y peleas de gallos, al considerar que son ocupaciones que siguen 
formando parte de las tradiciones mexicanas, no como la taurina que mencionó, es herencia 
de España. 
 
Ellos no son animalistas, responde diputada a torera 
https://indiciomich.com/ellos-no-son-animalistas-responde-diputada-a-torera/ 
Luego de que salieran a manifestarse en contra de iniciativa que busca prohibir las corridas 
de toros, la diputada Mayela Salas, le respondió a Marbella Romero, y le dijo que ellos no 
son animalistas. “Para empezar no son animalistas, porque si fueran animalistas no se van 
a divertir con el sufrimiento de un animal… es demasiado sufrimiento para un toro… también 
presente iniciativa sobre el cuidado de los animales antes que los sacrifiquen”, detalló. La 
diputada local insistió en que, ellos solos se divierte con el sufrimiento de los animales, 
además consideró lógico el actuar de los toreros hacia los animales, por lo que invitó a 
Marbella Romero a dialogar sobre la iniciativa que fue presentada hace unas semanas en 
el Congreso del Estado. 
 
Prohibir peleas de gallos y jaripeos generaría “otros temas de seguridad”: Ernesto 
Núñez 
https://metapolitica.news/2022/08/10/prohibir-peleas-de-gallos-y-jaripeos-generaria-otros-
temas-de-seguridad-ernesto-nunez/ 
En Michoacán, las peleas de gallos y jaripeos son tradiciones tan arraigadas que prohibirlas 
sólo obligaría a la clandestinidad, opinó el diputado por el PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, 
luego que el martes empresarios y promotores de tales actividades se manifestaran contra 
la iniciativa de la diputada Mayela Salas Sáenz, la cual busca prohibir la tauromaquia. 
Aunque el congresista aclaró que la propuesta de la petista sólo propone la prohibición de 
las corridas de toros, el legislador consideró que suspender los demás espectáculos podría 
generar un conflicto de seguridad. “Entiendo que la iniciativa de la diputada no lo contempla. 
Entendemos que es un tema arraigado y, de prohibirlo, nada más obligaríamos a la 
clandestinidad y genera otros temas de seguridad”, dijo. 
 
Morena presidirá la Mesa Directiva del Congreso para segundo año legislativo 
 https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-presidir%C3%A1-la-mesa-directiva-del-
congreso-para-segundo-a%C3%B1o-legislativo 

https://mimorelia.com/noticias/politica/no-al-sufrimiento-de-un-ser-vivo-mayela-salas-defiende-su-iniciativa-contra-la-tauromaquia
https://mimorelia.com/noticias/politica/no-al-sufrimiento-de-un-ser-vivo-mayela-salas-defiende-su-iniciativa-contra-la-tauromaquia
https://indiciomich.com/ellos-no-son-animalistas-responde-diputada-a-torera/
https://metapolitica.news/2022/08/10/prohibir-peleas-de-gallos-y-jaripeos-generaria-otros-temas-de-seguridad-ernesto-nunez/
https://metapolitica.news/2022/08/10/prohibir-peleas-de-gallos-y-jaripeos-generaria-otros-temas-de-seguridad-ernesto-nunez/
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-presidir%C3%A1-la-mesa-directiva-del-congreso-para-segundo-a%C3%B1o-legislativo
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-presidir%C3%A1-la-mesa-directiva-del-congreso-para-segundo-a%C3%B1o-legislativo
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-presidir%C3%A1-la-mesa-directiva-del-congreso-para-segundo-a%C3%B1o-legislativo
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-presidir%C3%A1-la-mesa-directiva-del-congreso-para-segundo-a%C3%B1o-legislativo


 
 
 
 

                                                11 de agosto de 2022 

Para el segundo año legislativo y por acuerdo previo, será el Grupo Parlamentario de 
Movimiento de Regeneración Nacional (GPMORENA) quien encabece la Mesa Directiva 
del Congreso de Michoacán, sin que los morenistas definan aún al compañero que esté a 
cargo de la presidencia. El artículo 29 del capítulo segundo de la Ley Orgánica del Congreso 
del Estado establece que la Mesa del parlamento michoacano tendrá un periodo de un año, 
legisladores electos en votación nominal y en un solo acto. Si bien, sus integrantes son 
propuestos por la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se deberá cuidar la 
representación plural del Congreso, es decir, dependerá de la cantidad de diputados que 
integren cada bancada. 
 
Congreso debe entrar a revisión legislativa sobre cultivo de aguacate 
https://www.contramuro.com/congreso-debe-entrar-a-revision-legislativa-sobre-cultivo-de-
aguacate/ 
El Congreso del Estado deberá entrar a revisión de la legislación, para actuar en torno al 
cultivo de aguacate en Michoacán, esto a juicio de Ernesto Núñez, coordinador 
parlamentario del Partido Verde. “Tendremos que tener mucha creatividad para ver cómo 
le vamos a entrar al tema del aguacate, por un lado genera desarrollo y empleo, pero por 
el otro lado está acabando con nuestros bosques y agua, así que tenemos que ver cómo 
podemos coexistir sin el tema de prohibición completa”. El legislador reconoció que el tema 
implica grandes retos, ya que existen intereses lícitos e ilícitos involucrados.  
 
Patria potestad se perdería por abandonar hijos durante 60 días 
https://www.contramuro.com/patria-potestad-se-perderia-por-abandonar-hijos-durante-60-
dias/ 
En Michoacán buscan que la patria potestad se pierda, cuando se deje de convivir durante 
60 días seguidos con los hijos, esto a partir de una reforma al Código Familiar del Estado, 
que está en proceso de dictaminación en el Congreso. La iniciativa es promovida por el 
diputado David Cortés, quien propone mayor claridad y severidad en torno a la patria 
potestad, cuando el interés superior de las niñas y niños se vea afectado. De esta manera 
el legislador propone diversas causas para la pérdida de la patria potestad, una de ellas en 
caso de violencia sexual cometida por quien tiene la patria potestad, o por tolerar que un 
tercero la cometa. 
 
Se avizoran cambios de coordinadores en el Congreso de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/politica/se-avizoran-cambios-de-coordinadores-en-el-
congreso-de-michoac%C3%A1n 
Para el segundo año legislativo, próximo a iniciar el 15 de septiembre, en el Congreso de 
Michoacán ya se avizoran cambios de coordinadores de los Grupos Parlamentarios. Los 
relevos confirmados son los del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Encuentro 
Solidario (PES) y la Representación Parlamentaria; los últimos dos por acuerdo desde el 
inicio de la LXXV Legislatura. Se trata de Rocío Beamonte Romero, en el lugar de Luz María 
García García del GPPES; y Julieta Gallardo Mora coordinando a la Representación antes 
dirigida por Fanny Arreola Pichardo. En cuanto al GPPAN, Óscar Escobar Ledesma dejará 
el cargo en manos de Mónica Lariza Pérez Campos, cambio determinado desde la 
Presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional, con base al 
artículo 76 del Reglamento de Órganos Municipales y Estatales. 
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Boletines: 
 
Rendición de cuentas, fundamental para el progreso de los municipios: Adriana 
Hernández 
La rendición de cuentas de las autoridades locales, es fundamental para el buen 
funcionamiento y el progreso de los municipios, aseguró la diputada Adriana Hernández 
Íñiguez, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán. La legisladora local 
felicitó a las y los alcaldes que han cumplido con esta responsabilidad y han presentado 
sus respectivos informes de gobierno, e hizo un llamado a las y los 112 presidentes 
municipales de la entidad, para que hagan de la rendición de cuentas una práctica 
constante. 
 
Trabajo de fondo y no de forma, el del GPPRD en la LXXV Legislatura local 
Un trabajo de fondo y no de forma, ha sido el desarrollado por el Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, 
mismo que, se detallará y hará de conocimiento público en su Primer Informe de Labores. 
El próximo siete de septiembre, el diputado Víctor Manríquez González, coordinador 
parlamentario de la bancada del PRD, y las diputadas Mónica Valdez Pulido y Guadalupe 
Díaz Chagolla, informarán a las y los michoacanos del trabajo que han realizado durante el 
primer año de labores en la Legislatura local. 
 
El derecho a la vivienda, asignatura pendiente de cumplir en México: Julieta Gallardo 
Mora 
En México el derecho a la vivienda sigue siendo una asignatura pendiente para miles de 
personas que no cuentan con condición alguna para hacerse de un patrimonio propio, 
subrayó la diputada Julieta Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro reconoció el 
esfuerzo de quienes, como en Chucándiro, con esfuerzo y trabajo, con los años han logrado 
tener un patrimonio propio, aunque lamentó que en muchas ocasiones el recurso familiar 
escasea para poder darle mantenimiento. 
 
Reafirma Gloria Tapia, su vocación municipalista en primer año de labor 
parlamentaria 
Durante el primer año de labores de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, la 
diputada Gloria Tapia Reyes reafirmó su vocación municipalista en su labor legislativa y 
como presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales. La 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, calificó 
como multidimensional la problemática que enfrentan día a día los municipios, en donde 
uno de los que se ha venido relegando en su atención, es el que tiene que ver con el 
territorio. 
 
Persisten ámbitos en los que la Lengua de Señas Mexicana no es tomada en cuenta: 
Víctor Zurita 
En México y estados como Michoacán, existen diversos ámbitos en los que la Lengua de 
Señas Mexicana no es tomada en cuenta, ya sea por ignorancia, prejuicios o simplemente 
razones de índole discriminatorio, informó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la 
Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del 
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Congreso del Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, subrayó 
que el derecho de recibir y transmitir información encuentra serios obstáculos para las 
personas con discapacidad auditiva, ya que no en todos los eventos que realizan los entes 
públicos se cuenta con intérpretes de la Lengua de Señas Mexicana, que puedan comunicar 
el mensaje de la autoridad a toda la sociedad, dejando relegada a la Comunidad Sorda. 
 
Derechos humanos ha sido prioridad legislativa en agenda de Fanny Arreola 
La defensa de los derechos humanos, y buscar que nuestro marco normativo garantice a 
plenitud su respeto y cumplimiento, ha sido prioridad en la agenda legislativa de Fanny 
Arreola Pichardo, coordinadora de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Apatzingán dijo que a lo largo de 
este primer año de labores ha tenido claro que, para que exista un estado verdaderamente 
democrático, es necesario empezar por garantizar y velar por los derechos de quienes lo 
conforman. 
 
Destino y ejercicio de los recursos del Congreso debe ser transparente y fuera de 
toda duda: Mónica Valdez 
El destino y ejercicio de los recursos públicos en el Poder Legislativo de Michoacán, debe 
darse de manera transparente y fuera de toda duda, subrayó categórica la diputada Mónica 
Valdez Pulido, presidenta del Comité de Administración y Control de la LXXV Legislatura 
del Congreso del Estado. En ese sentido, la diputada por el Distrito de Zacapu, apuntó que 
al interior del Comité, existe la firme convicción de hacer valer las atribuciones que la Ley 
Orgánica y de Procedimientos del Congreso le confiere, y velar porque las decisiones 
relacionadas a las finanzas de la Cámara se apeguen a lo establecido en la norma. 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Partido Verde adelanta que no contenderá en la mitad de municipios 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/partido-verde-adelanta-que-no-
contendera-en-la-mitad-de-municipios/ 
https://metapolitica.news/2022/08/10/en-2024-pvem-michoacan-solo-ira-en-alianza-
parcial-con-morena-ernesto-nunez/ 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán, Ernesto Núñez 
Aguilar, informó que la fuerza política que encabeza solo participará en la mitad de los 113 
municipios de Michoacán, y en el caso de diputaciones solo en 18. Agregó que para el caso 
de las diputaciones solo se tendrá presencia en un 75 por ciento, tanto en las diputaciones 
locales como federales, se mantendrá la alianza con Morena. “Cuando compites solo es 
más fácil y sencillo, tu diseñas con tu partido el tema de los géneros con mayor facilidad, 
cuando vas en alianza se suman los resultados, es más complejo, por eso digo que sean 
la mitad, para que sea menos complejo”, dijo al recordar que para definir los géneros y debe 
ser parcial para que se pueda cumplir con el termino de género. 
 
Alcaldesa de Villa Jiménez, asegura que Bedolla le puso «pistola en la cabeza» con 
declaraciones falsas 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alcaldesa-de-villa-jimenez-asegura-que-
bedolla-le-puso-pistola-en-la-cabeza-con-declaraciones-falsas/ 
María Muñoz Ledo, alcaldesa de Villa Jiménez, declaró que es falsa la declaración sobre 
sus ingresos que dio el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, a quien acusó 
de ponerle una «pistola en la cabeza», con información falsa que pone el riesgo su vida. 
«Imagínense, yo traigo una medida cautelar, de precaución con policía por la Fiscalía, y 
eso me pone una pistola más en la cabeza, porque los ciudadanos se enojan y dicen no 
está haciendo porque se lo está gastando», apuntó en entrevista Muñoz Ledo 
 
Reforma electoral tiene que aprobarse en 10 meses para aplicarla en 2024 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/reforma-electoral-tiene-que-aprobarse-en-
10-meses-para-aplicarla-en-2024/ 
La reforma electoral propuesta por el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, tendría que ser aprobada a más tardar en 10 meses, a fin de que pueda ser 
aplicable al proceso electoral 2024, de lo contrario no podría ser efectiva para entonces. 
Así lo expuso el vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), 
David Alejandro Delgado Arroyo, quien recordó que el Legislativo cuenta con hasta un día 
antes de 90 días previos al inicio del proceso electoral concurrente próximo, por lo que 
restan 10 meses para que sea constitucionalmente aplicable una reforma electoral para las 
elecciones de 2024. 
 
Ha recibido PES Michoacán 8.7 mdp de prerrogativa en lo que va de 2022  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ha-recibido-pes-michoacan-8-7-mdp-de-
prerrogativa-en-lo-que-va-de-2022/ 
Entre enero y julio de este año, y en términos de ley, el Partido Encuentro Solidario (PES) 
Michoacán ha dispuesto de ocho millones 747 mil 805.1 pesos de prerrogativa, que es 
dinero público, de los contribuyentes michoacanos. De acuerdo con la Dirección de 
Administración del IEM, el dinero por concepto de prerrogativas se ha entregado con 
puntualidad de enero a julio a todos los partidos políticos, que para 2022 accederán, entre 
todos, a 239 millones de pesos. De acuerdo con el acuerdo Instituto Electoral de Michoacán-
CG-001-/2022 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), cada mes el PES recibe un millón 
157 mil 039.09 pesos de dinero de los contribuyentes 
 
PAN es el partido más democrático y transparente: María del Refugio Cabrera 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pan-es-el-partido-mas-democratico-y-
transparente-maria-del-refugio-cabrera/ 
Después de ver replicadas por MORENA las peores prácticas corruptas en su elección, ha 
quedado claro que el Partido Acción Nacional, PAN, ha sido y seguirá siendo el partido más 
democrático y transparente. Hoy vemos que MORENA mostró la peor cara de la corrupción 
electoral, señaló María del Refugio Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo 
Estatal del PAN, asegurando que los propios liderazgos, militantes y simpatizantes de 
Morena denunciaron y demostraron una vez más que son el partido que mantiene vigentes 
las viejas prácticas de corrupción y fraude, tanto en sus procesos internos como en sus 
gobiernos. 
 
Nuestro padrón no es inflado, sino de 11 mil militantes activos: PAN  
https://www.quadratin.com.mx/politica/nuestro-padron-no-es-inflado-sino-de-11-mil-
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militantes-activos-pan/ 
La dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, Ma. Refugio Cabrera, 
dijo que el albiazul tiene un registro de 10 mil 836 militantes activos, y que esperan crecer 
en la medida en que más personas decidan afiliarse, por lo que mantienen una campaña 
de afiliación permanente. “No tenemos un padrón inflado, no lo considero así, nuestros 
militantes son activos, quienes están registrados es porque quieren ser miembros del PAN; 
actualmente andamos redondeando los 11 mil afiliados y tenemos la afiliación abierta para 
quienes deseen sumarse”, dijo.  
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Gobierno de Michoacán realiza relevos en titularidad de notarias vacantes 
https://cuartopodermichoacan.com/gobierno-de-michoacan-realiza-relevos-en-
titularidad-de-notarias-vacantes/ 
Sin la creación de nuevas Notarías, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla tomó protesta 
y entregó nombramientos a tres notarios de Zamora y dos de Morelia, quienes ocuparán el 
cargo en espacios ya existentes y vacantes. El mandatario recordó que el Gobierno de 
Michoacán, en coordinación con el Colegio de Notarios, garantizará que los nombramientos 
sean de forma transparente y en apego a la ley, para que la labor notarial esté enfocada al 
servicio público y social de las y los michoacanos. Los notarios que antes eran adscritos y 
que tomaron protesta como titulares son; Armando Arriaga Diez y Cinthia Ballinas Ocarán 
de las notarías 12 y 120 de Morelia; mientras que del municipio de Zamora fueron José 
David Mateo de la Notaría 78; Eduardo Rosas Larios, de la 96 y Oscar Rebollo Rico de la 
131. 
 
Sin riesgo, distribuidor vial de salida Salamanca: PC Estatal 
https://cuartopodermichoacan.com/sin-riesgo-distribuidor-vial-de-salida-salamanca-
pc-estatal/ 
Luego de una inspección en el distribuidor vial de la salida a Salamanca, la Coordinación 
Estatal de Protección Civil determinó que no existe riesgo alguno en los pilares de la 
construcción. Al difundirse información sobre presuntas fallas en una columna del Viaducto 
Elevado, elementos de PC, del Departamento de Inspección, realizaron una revisión de la 
obra, y determinaron que la pila no representan ningún daño estructural, ya que solo 
muestra desprendimiento del repellado o aplanado de cemento. En el vídeo que se difundió 
para dar a conocer supuestas fallas en la obra, se muestra que la columna está apoyada 
únicamente sobre un montículo de tepetate: sin embargo la realidad es que los pilotes están 
bien cimentados a una profundidad de 12 metros bajo la superficie. 
 
Bedolla propone a Conago integración de estados del Pacífico en ruta marítima 
comercial 
https://cuartopodermichoacan.com/bedolla-propone-a-conago-integracion-de-estados-del-
pacifico-en-ruta-maritima-comercial/ 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, como coordinador de la Comisión México Asia-
Pacífico de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), invitó a las entidades 
federativas que conforman el litoral del Pacífico, trabajar en una ruta de cabotaje y crear 
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una ruta marítima comercial. Según la propuesta de Bedolla, Baja California, Baja California 
Sur, Colima, Guerrero, Michoacán, Jalisco, Nayarit, Oaxaca, Sinaloa y Sonora, estarían 
vinculados para incentivar y consolidar el transporte marítimo de cabotaje como eje 
detonador del desarrollo regional, impulsando un intercambio comercial eficiente de 
mercancías. 
 
Vislumbra Luis Navarro cierre financiero positivo de 2022 
https://primeraplana.mx/archivos/886472 
Con cautela, Luis Navarro García, guardián de las arcas estatales, anticipó un cierre 
financiero en positivo para Michoacán. Por primera vez en más de diez años, el estado no 
se tronará los dedos para cubrir sus responsabilidades económicas, como pago de nómina, 
prestaciones y proveedores. Si bien, aclaró que es algo que aún no está garantizado al cien 
por ciento porque hay factores que podrían afectar, pero, por el orden con el que se viene 
trabajando, meses que habían sido difíciles como julio y agosto, “no hemos tenido ningún 
problema y creo que al paso que vamos, podremos cerrar bien el año”. 
 
Reitera Alfredo Ramírez trabajo en alianza y equipo por el desarrollo estatal 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/133579-reitera-alfredo-
ramirez-trabajo-en-alianza-y-equipo-por-el-desarrollo-estatal.html 
 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un llamado a presidentas y presidentes 
municipales para que en alianza y equipo, se trabaje por el desarrollo social y económico 
en beneficio de la ciudadanía. Durante su participación en el primer informe de gobierno del 
presidente municipal de Aquila, José María Valencia Guillén, el mandatario reiteró que las 
administraciones públicas deben coordinarse sin distingos partidistas para dar resultados 
en cada región. "Las cosas se hacen por convicción y en armonía, estamos frente a ustedes 
para darles cuentas y el gobernador está para atender las necesidades de Aquila y del resto 
de los municipios", afirmó Ramírez Bedolla. 
 
Baja aún más aprobación de Alfredo Ramírez 
https://www.atiempo.mx/destacadas/baja-aun-mas-aprobacion-de-alfredo-ramirez/ 
Bajó aún más la aprobación del gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. 
De acuerdo con el Ranking Mensual de Gobernadores de Consulta Mitofsky, el mandatario 
michoacano alcanzó en julio a ser aprobado por sólo el 37.1% de los entrevistados, cuando 
en el mes de junio andaba en 39%. Así, Alfredo Ramírez se mantiene por cuarto mes 
consecutivo en el antepenúltimo lugar entre los mandatarios estatales del país. Según la 
casa encuestadora de Roy Campos, el máximo nivel de aprobación del titular del Ejecutivo 
estatal ha sido de 40.2%, en los meses de enero, abril y mayo de este año, cuando ocupó 
las posiciones 28, 30 y 30, respectivamente, entre los 32 gobernadores del país. 
 
Supervisa la SCOP construcción en distribuidor de salida a Salamanca 
 https://www.quadratin.com.mx/sucesos/supervisa-la-scop-construccion-en-distribuidor-de-
salida-a-salamanca/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) mantiene vigilancia estricta de 
las estructuras del distribuidor vial de la Salida a Salamanca, el cual se encuentra en 
proceso de edificación, con el fin de asegurar la calidad de los materiales y procesos 
constructivos empleados.   En un comunicado de prensa se informó que así lo aseguró el 
titular de la dependencia, José Zavala Nolasco, quien resaltó que la SCOP jamás pondría 
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en operación obras que pudieran arriesgar a la ciudadanía y su patrimonio.   Detalló que 
los pilates del viaducto elevado están anclados a una profundidad mínima de 15 metros 
debajo suelo, armados con acero de refuerzo y cuentan con dos metros de diámetro, por lo 
que garantizan el soporte y seguridad de la población que lo ha utilizado desde que fue 
abierto a la circulación vehicular.  
 

 
MORELIA 

 
 
Denuncia de hackeo realizada por Ayuntamiento, se podría caer por estar mal 
planteada 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/denuncia-de-hackeo-realizada-por-el-
ayuntamiento-se-podria-caer-por-haber-sido-interpuesta-de-manera-incorrecta/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inseguridad-complica-a-la-asm-
fiscalizacion-de-cuentas-municipales/ 
La denuncia mal planteada por el Ayuntamiento de Morelia, echaría abajo la denuncia 
interpuesta por hackeo en Morelia, donde se robaron datos personales, advirtió el titular de 
la Auditoria Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. En agosto del 
2021, el Ayuntamiento de Morelia anunciaba la corrección de esta denuncia, sin embargo, 
de acuerdo con lo señalado por el auditor, sigue sin ser corregida. La denuncia fue 
interpuesta por el responsable de informática, cuanto la misma se debió realizar por el 
abogado general. “Fue el jefe de informática, que carece de personalidad legal y que para 
empezar no se afecto al equipo de cómputo, sino al Ayuntamiento, aquí el problema que 
les digo pasa que si fue el hackeo tienen los datos de predial, en donde vienen, nombres, 
número de casas”, mencionó. 
 
Anuncia Ayuntamiento de Morelia internet en 120 puntos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/anuncia-ayuntamiento-de-morelia-internet-en-
120-puntos.htm 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-tendra-160-puntos-de-internet-gratis-
8719820.html 
https://www.changoonga.com/2022/08/10/en-morelia-habra-internet-gratuito-hasta-debajo-
de-los-puente-alfonso/ 
Un total de 10 millones de pesos anuales es lo costará instalar el internet que proporcionará 
el Ayuntamiento de Morelia en al menos 120 puntos del municipio, mientras que el costo de 
servicio mensual será de un millón de pesos, mismo que puede variar de acuerdo al servicio 
que se esté dando, informó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, que refirió 
que también están abiertos a que la ciudadanía proponga otros puntos de conexión. Son 
cerca de 120 puntos en donde el Ayuntamiento de Morelia tiene proyectado que la población 
podrá acceder a internet de manera gratuita, aseguró, al señalar que se priorizó áreas 
consideradas de alta marginación y pobreza. El alcance de la señal de internet puede llegar 
hasta los 300 metros, pero depende del lugar. 
 
Más de 652 horas de capacitación a Policía Morelia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/133578-mas-de-652-horas-de-
capacitacion-a-policia-morelia.html 
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https://lapaginanoticias.com.mx/consolida-alfonso-martinez-una-policia-mas-preparada-y-
capacitada/ 
En la administración encabezada por el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez 
Alcázar, se ha apostado por una policía más preparada y capacitada, para que la ciudad 
brille con mejores acciones y servicios de seguridad para la paz de las familias morelianas. 
En su prioridad por crear la policía eficaz y capacitada que la ciudadanía se merece, el 
alcalde moreliano destacó que en un año de su gobierno los uniformados de la Policía 
Morelia han recibido 652 horas de capacitación y contando, lo cual ya supera en más de 
650 horas a la administración pasada, en la que solo se dio 1 hora de capacitación en 3 
años. 
 
Jefa De Tenencia Tiripetío: Ya Hablamos Con Normalistas Para Decirles Que Sus 
Acciones Nos Afectan 
https://www.changoonga.com/2022/08/10/jefa-de-tenencia-tiripetio-ya-hablamos-con-
normalistas-para-decirles-que-sus-acciones-nos-afectan/ 
Bloqueos, retenciones de vehículos y boteo que realizan normalistas afectan a su propia 
tenencia, ya que han provocado que empresas, autoridades y hasta la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) eviten ingresar a la misma debido a los ataques en su contra, así lo 
señaló la jefa de tenencia de Tiripetio, Rosalva Gutiérrez Ríos. “Nos están bloqueando 
nuestra economía porque de la manera que no dejan entrar una refresquera, una de 
galletas, de los productos que se consumen normalmente, pues si nos afectan en ese 
sentido, entonces hicimos una plática con ellos y quedamos en que se va a tratar de lo 
menos que se pueda afectar la economía de aquí de Tiripetio”, expresó. 
 
#Morelia Inundada, Abandonada Y Embasurada: Así Luce Obra Sal. Salamanca 
https://www.changoonga.com/2022/08/10/morelia-inundada-abandonada-y-embasurada-
asi-luce-obra-sal-salamanca/ 
Con aguas verdes, restos de madera, varillas sueltas, algo de basura, y un abandono 
intermitente, es como se encuentra la obra Vial de Salida Salamanca, misma que lleva en 
construcción desde pasado 4 de febrero del 2021, y solo ha podido entregar un puente 
elevado, que aparentemente presentaba daños estructurales. Tras un año, y seis meses de 
construcción, las empresas Cortés Palma CIA. Constructora S.A. de C.V., y Contratista 
General de América Latina S.A. de C.V abandonan el proyecto tras un finiquito de contrato, 
pudiendo entregar únicamente el puente elevado. Tras denunciar públicamente en redes 
sociales un problema superficial en el pilastro más largo de este puente, luego de poco más 
de seis días de abandono, elementos pertenecientes a La Secretaría De Comunicaciones 
Y Obras Públicas (SCOP) decidieron darse una vuelta por lugar. 
 
Con observaciones, 5 obras realizadas en Morelia en 2021 
 https://www.quadratin.com.mx/principal/con-observaciones-5-obras-realizadas-en-
morelia-en-2021/ 
Alrededor de cinco obras públicas ejecutadas por el gobierno municipal en 2021 resultaron 
con observaciones que conllevan el posible reintegro de recursos económicos, señaló 
María del Carmen López Herrejón, titular de la Contraloría Municipal. Expuso que este mes 
la dependencia a su cargo concluyó las auditorías correspondientes a 2021 y practicadas 
a 15 unidades programáticas presupuestados (UPP) y obra pública. Entre los resultados 
detectados, López Herrejón refirió que se encuentran penalizaciones que debieron 
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aplicarse por el rezago en la materialización de los proyectos y que no se llevaron a cabo 
con oportunidad.  
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Dudan morelianos de participar en fase de prueba de vacuna Patria 
https://www.quadratin.com.mx/principal/dudan-morelianos-de-participar-en-fase-de-
prueba-de-vacuna-patria/ 
La vacuna Patria, desarrollada en México contra Covid 19, entrará a una de sus últimas 
fases clínicas de investigación, para lo que solicitan voluntarios. Sin embargo, personas 
comentaron a Quadratín que desconocían que en nuestro país se desarrollaba una vacuna 
contra Covid 19, por lo que en este momento se dijeron dudosos de participar en la prueba 
de aplicación. “Yo creo que no porque además no me gustan las vacunas, aunque no sé si 
más personas decidan participar”, indicó el joven José Arturo. “No he escuchado hablar de 
esta vacuna, me daría temor o cierta duda, aunque creo que está bien, pero yo no sería 
voluntaria”, comentó la joven identificada como Ana.  
 
Michoacán suma 428 casos de COVID-19 este día; van más de 4 mil contagios en 
agosto 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/covid-19/michoacan-suma-428-casos-de-
covid-19-este-dia-van-mas-de-4-mil-contagios-en-agosto/ 
En el último día se registraron en Michoacán 428 casos de COVID-19, con los cuales suman 
4 mil 165 casos detectados en estos primeros 10 días de agosto, de acuerdo con los 
informes de la Secretaría de Salud (SSM). Los contagios de la última jornada corresponden 
a 57 municipios: 167 en Morelia, 45 en Uruapan, 22 en Lázaro Cárdenas, 19 en Zitácuaro, 
14 en La Piedad y 11 en Pátzcuaro, principalmente. La epidemia en tiempo real en 
Michoacán la conforman 4 mil 505 habitantes que son casos activos, aunque son 6 mil 841 
quienes han sido diagnosticado como positivos al virus SARS-CoV-2 en las últimas dos 
semanas. 
 
 

EDUCACIÓN 
 

 
ITM impulsa desarrollo regional con Nodess Jarhuani 
https://cuartopodermichoacan.com/itm-impulsa-desarrollo-regional-con-nodess-
jarhuani/ 
Como parte del compromiso social del Tecnológico Nacional de México, campus Instituto 
Tecnológico de Morelia de impulsar el desarrollo de la región, el Tecnológico de México, 
campus Instituto Tecnológico de Morelia,  cuenta con el Nodo de Impulso a la Economía 
Social y Solidaria (NODESS) JARHUANI  autorizado por el Instituto Nacional de la 
Economía Social (INAES). A través del Centro de Incubación e Innovación Empresarial 
(CIIE) del TecNM Campus Morelia, a cargo de la Dra. Sofía Monserrat López Cornejo, 
explicó que los NODESS son alianzas territoriales integradas voluntariamente por -al 
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menos- una entidad de educación superior, una instancia de gobierno local y un organismo 
del sector social de la economía. 
 
“Una burla lo que hicieron en la SEE”, responde Yarabí a perredista 
https://www.contramuro.com/una-burla-lo-que-hicieron-en-la-see-responde-yarabi-a-
perredista/ 
“¿Burla? Más burla lo que hicieron ellos en la Secretaría de Educación y ¿quién les dice 
algo?”, respondió la titular de la SEE, Yarabí Ávila González al líder de la bancada 
perredista en el Congreso de Michoacán, Víctor Manríquez González. Lo anterior, luego de 
que Manríquez González, calificara como una “burla” el que la Federación siga hablando 
de la federalización educativa, a poco más de 2 años de que termine la administración de 
López Obrador y además “sigan jugando políticamente con este tema”. 
 
El 75% de trabajadores de la educación ya cobra con tarjeta: SEE 
https://metapolitica.news/2022/08/10/el-75-de-trabajadores-de-la-educacion-ya-cobra-con-
tarjeta-see/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) mantiene abierta la posibilidad de 
tarjetización de la nómina en el banco de preferencia para docentes y administrativos, con 
el fin, subrayó, de que más trabajadores se sumen a este cambio que les permite tener su 
pago de manera más ágil y segura. De igual manera, reiteró que se trata de un trámite 
“totalmente confiable”, al que ya se han sumado más de 53 mil trabajadores, alrededor del 
75% de la plantilla. Con esta medida, afirmó, se abona al reordenamiento y a la 
transparencia, ya que el profesorado asegura su cobro puntual de las quincenas, no hacen 
filas en los bancos para cambiar o depositar el cheque; hay mayor seguridad al no tener 
que portar dinero en efectivo, además de que las aplicaciones bancarias les facilitan ahorros 
y pagos de servicios o transferencias. 
 
Roban en 17 escuelas de Michoacán en los últimos dos años: SEE 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/roban-en-17-escuelas-de-michoacan-en-los-
ultimos-dos-anos-see-8719583.html 
Durante los últimos dos años, se han registrado 17 robos en escuelas de nivel básico en 
Michoacán, con mayor incidencia en aulas de preescolar, detalló la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) para este medio. La Dirección de Materiales de la dependencia tiene 
registro de que los saqueos se realizaron principalmente en Charo, Ciudad Hidalgo, Lázaro 
Cárdenas, La Piedad, Morelia, Pátzcuaro y Tarímbaro. Cables, pintarrones, instrumentos 
de banda de guerra, artículos de cocina (las que cuentan con el servicio), son los objetos 
que son sustraídos, sin embargo, también destrozan cristales y herrería. 
 
Seguiremos presionando hasta que UMSNH nos pague adeudos: SUEUM 
 https://www.quadratin.com.mx/educativas/seguiremos-presionando-hasta-que-umsnh-
nos-pague-adeudos-sueum/ 
La dirigencia del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Michoacana (SUEUM) 
amagó con no cesar en presiones a la autoridad nicolaita hasta que concrete el pago de los 
pendientes. Mediante un oficio el gremio mencionó que aún persisten adeudos de 
prestaciones que tiene la autoridad universitaria con los sindicalizados. El sindicato detalló 
que recién se envió un documento de seis hojas en el que detalla las prestaciones de Ayuda 
Sindical de 2020, bonos y despensa en especie que se adeudan, y que no han entregado 
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en todo el año a los trabajadores.  
 
SEE va contra cambios de centro de trabajo que estén fuera de la norma 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/see-va-contra-cambios-de-
centro-de-trabajo-que-esten-fuera-de-la-norma/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) emitió este inicio de semana una circular 
en torno advertir las responsabilidades y sanciones en contra de personal que facilite los 
temas de cambios de Centro de Trabajo y las altas o bajas laborales fuera de la ley y sin 
atribuciones, esto como parte de las medidas de reordenamiento del sector, en donde esta 
problemática ha sido sostenida durante los últimos años. La circular oficial, dirigida desde 
jefes de sector, personal docente y directores, así como a toda la estructura de la SEE, 
también hace mención en torno las obligaciones para levantar actas en correspondientes 
en caso de detección de irregularidades y dar parte a las autoridades correspondientes para 
que se inicien los procedimientos sancionatorios. 
 

 
SEGURIDAD 

  
 
Periodista Michoacano Teme Por Su Vida Tras Investigar Al Fiscal Gertz 
https://www.changoonga.com/2022/08/10/periodista-michoacano-teme-por-su-vida-
tras-investigar-al-fiscal-gertz/ 
El periodista José Jesús Lemus Barajas ha expresado en un video que circula en redes 
sociales temer por su vida y su seguridad, además de su familia, como fuente de sus 
temores, señala al Fiscal de la República, Alejandro Gertz Manero, pues acusa que la 
Fiscalía ha fabricado delitos en su contra, sin hasta el momento saber con exactitud de lo 
que se le podría acusar. En un video, señala que si bien hace una denuncia de la situación 
que nuevamente vive con el gobierno federal, duda que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador haga algo, pues no es un palero que aplaude. “Otra vez hoy el gobierno 
federal, sí este, el de Andrés Manuel López Obrador, este el que está cercano con la gente, 
este que no crea delitos, va contra mí”, mencionó Jesús Lemus. 
 
En Zamora: Hallan Cuerpos Desmembrados En Bolsas De Basura 
https://www.changoonga.com/2022/08/10/en-zamora-hallan-cuerpos-
desmembrados-en-bolsas-de-basura/ 
La mañana de este miércoles, en las inmediaciones de la colonia El Porvenir, cerca del 
asentamiento Ramírez, fueron encontradas al menos cinco bolsas de plástico de color 
negro que contenía en su interior los cadáveres desmembrados de dos hombres en el 
sitio, los hechores también colocaron un mensaje escrito en una cartulina, cuyo 
contenido no fue revelado. Respecto al hallazgo, se supo que, vecinos de la zona 
reportaron al número de emergencias 911 que en la esquina formada por las calles 
Agustín Melgar y Matamoros se encontraban varias bolsas de las que escurría líquido 
hemático. Para atender la denuncia ciudadana se movilizaron elementos de la Policía 
Municipal y Sedena los cuales confirmaron el hecho de violencia y delimitaron el 
perímetro bajo los protocolos de la cadena de custodia. 
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Llegan A Uruapan 300 Militares Para Reforzar La Seguridad 
https://www.changoonga.com/2022/08/10/llegan-a-uruapan-300-militares-para-reforzar-la-
seguridad/ 
Esta tarde, arribaron de forma temporal a Uruapan, 300 elementos de la Secretaría de 
la Defensa Nacional, a través de la Comandancia de la 21/a. Zona Militar para reforzar la 
seguridad y preservar el orden público de la entidad. Asimismo, para reforzar las tareas de 
seguridad, se continúa invitando a la ciudadanía a seguir denunciando todo tipo de actos 
delictivos de manera anónima y totalmente confidencial a los números 443 340 08 86, 
443 324 39 39 y 800 831 75 76, así como al correo 
electrónico denuncia.21zm@sedena.gob.mx las cuales se encuentran disponibles las 24 
horas del día, para recibir la información de la ciudadanía. 
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